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NA VOLTA AOS 
TRABALHOS, ASSEMBLEIA 

FAZ HOMENAGEM A 
BERNARDO CARLI 

 A Assembleia Legislati-

va do Paraná retomou seus 

trabalhos no plenário nesta 

quarta-feira (1º). E na aber-

tura dos trabalhos, foi feita 

uma homenagem ao depu-

tado Bernardo Ribas Carli, 

que morreu em um acidente 

aéreo no dia 22 de julho. A 

aeronave em que ele estava 

caiu na área rural do municí-

pio de Paula Freitas, região 

Sul do Estado, matando 

também dois pilotos que 

estavam a bordo.

Imagens do deputado 

foram mostradas no painel 

da Assembleia.

DELEGADO OUVE POLICIAL 
QUE DIRIGIA VIATURA EM 
ACIDENTE QUE MATOU 4 

NA LINHA VERDE
A Delegacia de Deli-

tos de Trânsito (Dedetran) 

ouviu, nesta quarta-feira (1), 

o policial militar que dirigia a 

viatura envolvida no aciden-

te que matou quatro mu-

lheres na Linha Verde, em 

Curitiba, na tarde de ontem. 

Segundo o delegado Viní-

cius Augusto de Carvalho, 

responsável pelo caso, o 

motorista alega que a sirene 

e o girofl ex do veículo esta-

vam ligados no momento da 

batida.

POLÍCIA PRENDE 
DOIS SUSPEITOS DE 

ASSASSINATO DE JOVEM 
EM TABACARIA EM 

PINHAIS 
Policiais civis de Pinhais, 

com apoio da equipe da 

Divisão de Homicídios de 

Proteção à Pessoa (DHPP), 

cumpriram na manhã da úl-

tima terça-feira (31), manda-

dos de busca e apreensão 

e de prisão, contra W.T.S, 23 

anos, e T.A.F, 26. As prisões 

aconteceram em Colombo, 

Região Metropolitana e Curi-

tiba, respectivamente. 

Curitiba e RMC com tempo gelado com 
previsão de geada. Mínima de 7ºC e 

máxima de 17ºC 

Dolar/Euro cotações (em R$)

MOEDA  COMPRA VENDA

Dólar com.  3,7576  3,7589

Dólar tur.  3,600  3,900

Euro  4,3715  4,3726

 PÁGINA 6

 PÁGINA 3

 PÁGINA 3

 PÁGINA 3

PETILÔMETRO 
VAI AUXILIAR 
OPERAÇÕES 
DA GUARDA 
MUNICIPAL

CAMPANHA DE VACINAÇÃO CONTRA 
SARAMPO E PÓLIO COMEÇA SEGUNDA-FEIRA 

 PÁGINA 7  PÁGINA 2

PMP

GOVERNO PAGA R$ 16,4 
MILHÕES EM PROMOÇÕES NA 

EDUCAÇÃO EM JULHO
2º FEST ROCK MOVIMENTOU 

PRAÇA CENTRAL
 PÁGINA 3 PÁGINA 3

A Guarda Mu-
nicipal de 
Quatro Bar-

ras começa a uti-
lizar o etilômetro 
nas operações e 
blitz realizadas na 
cidade. 

Divulgação

As vacinações ocorrerão em todas as regiões do município As inscrições são gratuitas. Acesse ecobooking.com.br

 PÁGINA 2

PARQUE 
DAS ÁGUAS 
DE PINHAIS 
CONTINUA 
EM OBRAS 

Em visita a bares, GM faz campanha educativa para evitar junção de álcool e direção

PMColombo

Divulgação

"CHEGA"

 PÁGINAS 5 PÁGINAS 4

Fotos: Divulgação

EM ENTREVISTA COLETIVA EM CURITIBA, O PROFESSOR ORIOVISTO 
GUIMARÃES, PRÉ-CANDIDATO AO SENADO, DISSE QUE É O MOMENTO 

DE DIZER “CHEGA!”. “CHEGA DE PRIVILÉGIOS POLÍTICOS, CHEGA 
DE CORRUPÇÃO, CHEGA DE O POVO NÃO TER SAÚDE, EDUCAÇÃO E 

SEGURANÇA”, FALOU O PROFESSOR QUE ESTREIA NA POLÍTICA A CONVITE 
DO PRESIDENCIÁVEL, ÁLVARO DIAS, AMBOS DO PARTIDO PODEMOS. 

Apaixonado pelo Brasil, fundador do 

Grupo Positivo quer representar o 

Paraná no Senado

Diego Tiller/PMQB

CAMPINA GRANDE DO SUL

CONFIRA A ENTREVISTA 
EXCLUSIVA PARA O JORNAL 

AGORA PARANÁ 
DO PRÉ-CANDIDATO AO 
SENADO, CONCEDIDA AO 
JORNALISTA OSWALDO 

EUSTÁQUIO



2  ANO XXIV • Nº 352702 de agosto de 2018

MERCADO MUNICIPAL COMEMORA 60 ANOS

“Quando cheguei aqui, só éramos nós, a linha do trem e o 

pasto para gado leiteiro onde hoje é a Rodoferroviária.” Os 

primeiros anos do local são lembrados, como se fossem 

ontem, pelo comerciante Osvaldo Cardoso, de 91 anos. Ao 

seu lado, ouvindo atentamente, está um dos colegas mais 

novos, o feirante Eliton Ceccon, de 21 anos. Em comum, o 

elegante senhor e o jovem conectado têm o orgulho de 

trabalhar no Mercado Municipal, espaço da Prefeitura que 

completa 60 anos nesta-quinta feira (2/8) e, como poucos 

locais, une a tradição e a constante busca por inovação.

VENDAS DO DIA DOS PAIS DEVEM SER PELO MENOS 
IGUAIS AO ANO PASSADO

Pesquisa ACP/ Datacenso realizada entre os dias 11 e 12 de 

julho, em Curitiba, indicou que as vendas motivadas pelo Dia 

dos Pais em 2018 devem permanecer estáveis com relação 

ao mesmo período do ano passado. Apesar de fatores como 

a alta da infl ação, aumento do dólar e dos combustíveis, 56% 

dos 200 comerciantes entrevistados estão esperançosos com 

as vendas para o Dia dos Pais. A estimativa média do valor que 

o consumidor pretende gastar na compra de Dia dos Pais, no 

geral, é de R$ 123,00, mesmo valor do ano passado.

CENTRO JUVENIL DE ARTES PLÁSTICAS AINDA TEM 
VAGAS PARA O SEGUNDO SEMESTRE

O Centro Juvenil de Artes Plásticas (CJAP), em Curitiba, ainda 

tem vagas para os cursos do segundo semestre de 2018. As 

aulas gratuitas, e voltadas ao público de 6 a 17 anos, iniciam 

em 6 de agosto. As matrículas podem ser feitas até que todas 

as vagas sejam preenchidas. Informações: (41) 3223-3805 e 

3323-5643 ou no site www.cjap.seec.pr.gov.br, onde também 

é possível conferir a grade horária completa dos cursos.

CONDOR INAUGURA MAIOR USINA SOLAR EM 
SUPERMERCADO DO BRASIL

O Condor continua expandindo para fora do Paraná e acaba 

de inaugurar a sua segunda unidade em Joinville, em Santa 

Catarina, na terça-feira (31). A loja é a 46ª da rede, que já está 

presente em 17 cidades, sendo 16 paranaenses e uma cata-

rinense. O novo Condor América Joinville recebeu um inves-

timento de R$ 50 milhões e é o responsável pela instalação 

da maior usina solar em um supermercado do Brasil. Foram 

instalados 1680 módulos solares fotovoltaicos na cobertura da 

loja, capazes de gerar 780000kWh por ano, o sufi ciente para 

abastecer 325 residências, e ainda contribui para preservar 

o meio ambiente com a redução de 230 toneladas de CO2 

por ano. Além desta tecnologia, a loja ainda disponibiliza aos 

clientes um eletroposto com duas vagas para carregamento 

de veículos elétricos.

CURTIBA SEDIA MOVIMENTO DA FERTILIDADE
Procurando prevalecer à política de valorização da educação 

e também garantindo condições iguais aos estudantes, a 

Prefeitura de Contenda, por meio da Secretaria de Educação, 

Cultura e Esporte, fez a entrega gratuita dos uniformes esco-

lares para os alunos da rede municipal de ensino. De acordo 

com o prefeito de Contenda, Carlos Eugênio Stabach, o Carlão, 

estão sendo benefi ciados cerca de 2.200 alunos do Jardim 

ao 5º ano do ensino fundamental. No total, foram investidos 

aproximadamente R$ 304 mil nesta ação do município.

02 DE AGOSTO
Dia de Santo Eusébio de Vercelli.
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EXPEDIENTE

Valdecir Galor PARQUE DAS ÁGUAS DE 
PINHAIS CONTINUA 

EM OBRAS

CAMINHADA INTERNACIONAL 
NA NATUREZA SERÁ NESTE 

DOMINGO

PREFEITURA ALERTA SOBRE RISCOS DE ACIDENTES E SOLICITA QUE O LOCAL NÃO SEJA 
UTILIZADO ATÉ QUE AS OBRAS SEJAM CONCLUÍDAS

PERCURSO DE 10 KM PELO CAMINHO DOS JESUÍTAS RESERVA MISTO DE 
HISTÓRIA E NATUREZA

GERAL

PMP

PMQB

Nova área de lazer de Pinhais tem previsão de conclusão ainda em 2018

ÁRIES Com muita con-

fi ança em si mesmo, 

conseguirá, sem difi cul-

dades, encontrar a oportunidade que 

aguardava para conquistar novos 

espaços e valores. Alguma surpresa 

agradável no setor amoroso.

TOURO Pessoas ami-

gas, estão propensas 

a colaborar com seus 

projetos e aprimorar suas ideias. 

Embora tenha espírito criador, nem 

sempre é um realizador. Receberá 

informações úteis e promissoras. Dia 

feliz para a vida amorosa.

CÂNCER Hoje, você 

corre perigo de romper 

com alguma pessoa de 

sua amizade. Evite a pressa, ao 

realizar negócios, e não se precipite 

em seu campo profi ssional. Êxito 

amoroso e sentimental. Este dia será 

melhor na parte da tarde.

LEÃO Facilidades na 

vida profi ssional, atra-

vés de novos relaciona-

mentos e novos contatos. Continua o 

clima de instabilidade com a pessoa 

amada. Repense seus valores a res-

peito do amor e do relacionamento 

mais íntimo com as pessoas.

VIRGEM Perigo de aci-

dentes e de problemas 

no trabalho e no coti-

diano. Evitar atritos com pessoas 

próximas. Desenvolvimento da vida 

fi nanceira como fruto de atividades 

pessoais voltadas para a organiza-

ção e estratégia.

LIBRA Início de uma 

relação amorosa mais 

intensa e feliz. Haverá 

oportunidade para se aproximar da 

pessoa amada. As atividades artís-

ticas e educativas também estarão 

benefi camente estimuladas. Mo-

difi cações no seu comportamento.

ESCORPIÃO Oportuni-

dade de novos negó-

cios, empreendimentos 

e comercialização de produtos para 

compra e venda. Procure ter uma 

nova visão de suas necessidades 

materiais.

SAGITÁRIO Dia que terá 

êxito em lugares de 

educação e ensino de 

jovens e crianças. Conseguirá, tam-

bém, ótimos resultados em novos 

empreendimentos, terá felicidade 

matrimonial, familiar e amorosa. 

Mente fértil e ótimas ideias.

CAPRICÓRNIO Dia neu-

tro no qual será favorá-

vel só nos assuntos da 

profi ssão. Não será bem sucedido em 

outra empresa que já não tenha sido 

iniciada. No campo conjugal e, mesmo 

sentimental, procure ser cauteloso. 

AQUÁRIO Procure co-

meçar o dia com delibe-

ração e propósito para 

conseguir tudo aquilo que deseja 

no plano amoroso e profi ssional. Se 

o sucesso de hoje não for completo, 

terá uma fase favorável para levar 

a bom termo seus objetivos.

PEIXES Dia em que 

sua moral e reputação 

estarão em jogo, se 

entrar em contato com pessoas de 

caráter duvidoso. Por outro lado, 

o fl uxo será dos melhores para 

negócios relacionados com metais 

e materiais para construção.

GÊMEOS Você estará 

pronto para encarar 

qualquer desafi o. Use a 

sua astúcia e inteligência para não 

se deixar enganar, principalmente 

em relação ao dinheiro que no perí-

odo, oportunidades poderão surgir.

As obras no Parque das 
Águas seguem em vá-
rias frentes de trabalho, 

conduzidas pelas Secretarias 
de Meio Ambiente e de Obras 
Públicas, e tem previsão de 
conclusão ainda neste ano. A 
nova área de lazer de Pinhais 
contará com mais de 7 km de 
pistas de caminhada e ciclovias 
em asfalto; área de estacio-

namento de 4.386,38m² para 
aproximadamente 200 veícu-
los, incluindo carros, motos e 
ônibus.

C o m  á re a  t o t a l  d e 
1.042.744,33 m², o parque 
contará ainda com iluminação 
externa ecologicamente cor-
reta com sistema de baterias 
solares, reduzindo signifi ca-
tivamente o gasto mensal de 

energia. Devido ao amplo espa-
ço que possuirá, a expectativa é 
de que o Parque receba grande 
circulação de pessoas, entre 
visitantes locais e também de 
outros municípios.

A Prefeitura de Pinhais aler-
ta sobre os riscos de acidente 
e solicita que o local não seja 
utilizado até que as obras es-
tejam concluídas.

As inscrições são gratuitas. Acesse ecobooking.com.br

Neste domingo (5) a 
Prefeitura de Quatro 
Barras realiza a Cami-

nhada Internacional na Natu-
reza em um percurso de grande 
valor histórico e ambiental: o 
Caminho dos Jesuítas, na região 
do Ribeirão do Tigre.

A concentração dos parti-
cipantes está marcada para às 
8h na Cascata do Tigre, a 200 

metros da Estrada da Graciosa, 
de onde os participantes largam 
meia hora depois. No local, além 
de atividades de alongamento, o 
público ainda vai poder conferir 
opções de gastronomia e feira 
de produtos locais. 

O evento é organizado 
pela Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Industrial, 
Comercial e Turístico; e conta 

com o apoio do Circuito de Ca-
minhadas Anda Brasil, Governo 
do Estado e Emater.

Em tempo: Interessados 
podem fazer a inscrição no lo-
cal ou no site ecobooking.com.
br. Mais informações podem 
ser obtidas no Departamen-
to de Turismo pelo telefone: 
(41) 3671-8800, ramal 8850. 
Participe!
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2º FEST ROCK MOVIMENTOU 
PRAÇA CENTRAL

RMC TEM PREVISÃO DE GEADA 

GOVERNO PAGA R$ 16,4 
MILHÕES EM PROMOÇÕES NA 

EDUCAÇÃO EM JULHO 
AO TODO, O GOVERNO DO ESTADO PAGOU R$ 13,89 MILHÕES PARA AS PROGRESSÕES DE 5.805 PROFESSORES E 

R$ 2,5 MILHÕES PARA AS PROMOÇÕES DE 534 AGENTES 1 E 2

SHOWS COM BANDAS LOCAIS, FEIRA GASTRONÔMICA, FLASH TATTOO E EXPOSIÇÕES TEMÁTICAS ATRAÍRAM O 
PÚBLICO NO DOMINGO

Divulgação

Pedro de Oliveira

Diego Tiller/PMQB

NA VOLTA AOS TRABALHOS, 
ASSEMBLEIA FAZ HOMENAGEM A 

BERNARDO CARLI 

DELEGADO OUVE POLICIAL QUE 
DIRIGIA VIATURA EM ACIDENTE 
QUE MATOU 4 NA LINHA VERDE

POLÍCIA PRENDE DOIS 
SUSPEITOS DE ASSASSINATO 
DE JOVEM EM TABACARIA EM 

PINHAIS  

QUATRO BARRAS

Quatro Barras realizou no 
último fi m de semana o 
2º Fest Rock, um evento 

de incentivo à cultura e aos ta-
lentos locais. O encontro acon-
teceu na Praça Raulino Alves 
Cordeiro, no Centro da cidade, 
e contou com feira gastronô-
mica, fl ash tattoo, exposições 
temáticas e vários shows.

Além de curtir músicas 
consagradas do Rock, quem 
esteve na praça central tam-
bém ouviu muito som autoral. 
Subiram ao palco as bandas 
Égide, Teoria Quatro, Tia Cleide 
e, à convite, a banda Petróleo 
do Futuro que fez um tributo 
à Banda Legião Urbana.

Durante a programação, 

o prefeito Angelo Andreatta 
(Lara) e a secretária de Assis-
tência Social e Cultura, Adria-
ne Gomes Andreatta, deram as 
boas vindas ao público. "Nosso 
objetivo é trazer esta diver-
sidade cultural, contemplar 
todos os públicos e também 
incentivar bandas e artistas 
locais", disse o prefeito Lara.

O 2º Fest Rock foi uma 
realização da Prefeitura Mu-
nicipal de Quatro Barras, por 
meio da Secretaria de Assis-
tência Social e Cultura e do 
Departamento de Turismo. O 
evento também contou com o 
apoio da Feira Gastronômica 
e Artesanal de Quatro Barras 
e do PUB Casarão. 

Durante a madrugada 
desta quinta-feira (2) o 
ar frio se deposita nas 

baixadas ou em áreas dos vales 
serranos entre as regiões dos 
Campos Gerais à Metropolitana 

de Curitiba, com possibilidade 
de formação de geadas fracas 
nestes setores. Nas demais 
regiões paranaenses, não há 
previsão para a formação de 
geadas.

Na RMC a previsão de geada 
atinge mais os municípios ao 
Sul de Curitiba, inclusive parte 
dos bairros limites da Capital, 
como o Tatuquara. Campo lar-
go, Lapa, Araucária, Fazenda Rio 

Grande, Quitandinha, Mandiri-
tuba, Piên, também podem ser 
atingidas. Na Capital, a mínima 
prevista para a manhã de quin-
ta é de 7ºC. Na Lapa a mínima 
atinge 5ºC.

Pouco mais de seis mil 
professores e agentes 
educacionais tiveram 

promoções e progressões 
implantadas no mês de ju-
lho. Eles receberam o valor 
retroativo desde a data do 
direito da promoção e, a partir 
dos vencimentos de agosto, 
as promoções passam a ser 
pagas regularmente. 

Ao todo, o Governo do Es-

tado pagou R$ 13,89 milhões 
para as progressões de 5.805 
professores e R$ 2,5 milhões 
para as promoções de 534 
agentes 1 e 2. 

Os agentes educacionais 
1, que têm o nível fundamen-
tal como nível de ingresso, 
podem solicitar a promoção 
caso tenham concluído o en-
sino médio, o programa Pró-
-Funcionário ou que tenham 

concluído um curso de gradu-
ação. Os agentes educacionais 
2, que ingressam com ensino 
médio completo, podem ter 
promoção caso concluam um 
curso superior ou cursem o 
Pró-Funcionário.

Para os professores que 
ingressam no quadro no nível 
1 (licenciatura plena) podem 
ter promoção para o nível 2 
caso concluam um curso de 

pós-graduação, e para o nível 3, 
quando concluem o Programa 
de Desenvolvimento Educacio-
nal (PDE).

Os profi ssionais da educa-
ção do Paraná somam cerca de 
100 mil pessoas, entre agentes 
educacionais e professores, 
responsáveis pela educação de 
cerca de um milhão de alunos 
distribuídos em 2.100 escolas 
estaduais. 

Policiais civis de Pinhais, com apoio da equipe da Divisão de 

Homicídios de Proteção à Pessoa (DHPP), cumpriram na manhã 

da última terça-feira (31), mandados de busca e apreensão e de 

prisão, contra W.T.S, 23 anos, e T.A.F, 26. As prisões aconteceram 

em Colombo, Região Metropolitana e Curitiba, respectivamente. 

Os dois homens são suspeitos de participação no homicídio que 

vitimou Willian Henrique Lima Santos, de 21 anos, morto com 

pelo menos três tiros de arma de fogo, no dia 25 de março de 

2018. O crime aconteceu no estacionamento de uma tabacaria, 

localizada na rod. João Leopoldo Jacomel, em Pinhais. 

Segundo a investigação, a motivação foi uma vingança, isso por-

que dias antes do crime, a vítima teria agredido Ferreira com três 

coronhadas na cabeça, dentro de um estabelecimento comercial. 

No dia do assassinato, eles se encontraram novamente e após 

relatar o desentendimento para os comparsas, eles resolveram 

ir atrás da vítima e acabaram matando Santos. 

“No interrogatório, Silva, que tem passagem pela polícia por 

um crime de desobediência, permaneceu calado e vai prestar 

depoimento na presença do advogado. Já Ferreira, que conta 

com mais uma passagem policial por receptação, confi rmou 

o delito e explicou a motivação”, disse a delegada-adjunta da 

Delegacia de Pinhais, Ellen Victer Moço Martins.

No decorrer das buscas, foi localizado também um bloqueador 

de sinal de celular, popularmente conhecido como “jammer”, 

usados em diversos crimes, como: roubo de carga, assalto a 

banco, entre outros. Os outros dois envolvidos no crime, Evandro 

Gonçalves e José Carlos da Silva Filho, já se encontram presos 

na cidade de Assis (SP), suspeitos de outros crimes.

Os profi ssionais da educação do Paraná somam cerca de 100 mil pessoas, entre agentes educação

Bandas locais subiram ao palco

A Assembleia Legislativa do Paraná retomou seus trabalhos 

no plenário nesta quarta-feira (1º). E na abertura dos trabalhos, 

foi feita uma homenagem ao deputado Bernardo Ribas Carli, que 

morreu em um acidente aéreo no dia 22 de julho. A aeronave 

em que ele estava caiu na área rural do município de Paula 

Freitas, região Sul do Estado, matando também dois pilotos 

que estavam a bordo.

Imagens do deputado foram mostradas no painel da As-

sembleia.

A Delegacia de Delitos de Trânsito (Dedetran) ouviu, nesta 

quarta-feira (1), o policial militar que dirigia a viatura envolvida no 

acidente que matou quatro mulheres na Linha Verde, em Curitiba, 

na tarde de ontem. Segundo o delegado Vinícius Augusto de 

Carvalho, responsável pelo caso, o motorista alega que a sirene 

e o girofl ex do veículo estavam ligados no momento da batida.

“Em depoimento, o policial afi rmou que conduzia a viatura 

quando um pedestre atravessou na frente e ele tentou desviar. 

Nisso, o veículo acabou batendo no meio-fi o e ele perdeu o con-

trole da direção, atingindo as pessoas que estavam no ponto de 

ônibus. O carro só parou depois de invadir a pista contrária e colidir 

contra um Citroën”, disse o delegado em entrevista à Banda B.

De acordo com ele, o PM relatou que estava em serviço, a 

caminho de uma ocorrência, na hora da colisão, mas não deu 

detalhes sobre qual seria a natureza desse atendimento. “Nós 

vamos verifi car isso. Temos testemunhas que presenciaram o 

acidente e que serão ouvidas amanhã, para esclarecer o que 

aconteceu”, completou o delegado.

A Polícia Civil informou que ainda não tem imagens do pe-

destre atravessando na frente da viatura. “As equipes estão na 

rua, tentando conseguir as gravações de câmeras de segurança. 

Algumas nós já checamos, mas precisamos contar com o apoio 

da população e dos comerciantes do local para que nos forneçam 

mais imagens”.

Segundo o investigador, apenas com a conclusão do inquérito 

será possível confi rmar se o policial deverá ou não ser indiciado. 

Um laudo pericial deve estabelecer a trajetória do veículo e a 

dinâmica do acidente. “Paralelamente ao nosso trabalho, a Polícia 

Militar instaurou outro inquérito para apurar se houve transgressão 

administrativa por parte dele ou crime militar”, fi nalizou.

Imagens do parlamentar morto em acidente aéreo dia 22 

foram mostradas no painel da Assembleia
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Apaixonado pelo Brasil, fundador do Grupo 
Positivo quer representar o Paraná no Senado

Brasil tem 147,3 milhões de eleitores; 
aumento de 3,14% desde 2014

CONFIRA NA ÍNTEGRA A ENTREVISTA EXCLUSIVA DO PROFESSOR ORIOVISTO GUIMARÃES, PRÉ-CANDIDATO AO SENADO, 
CONCEDIDA AO JORNALISTA OSWALDO EUSTÁQUIO

ELEIÇÕES 2018

ENTREVISTA EXCLUSIVA

DivulgaçãoAgora Paraná: O senhor foi um dos fundadores do Grupo Positivo, que hoje é um dos principais 
grupos educacionais, industriais gráfi cos e de informática do país. Conte-nos um pouco sobre 
a sua trajetória.
Oriovisto Guimarães: Nasci em Batatais, no interior de São Paulo, e vim para o Paraná com três 
anos de idade. Morei no interior do Estado e, aos 17 anos, mudei-me para Curitiba, morava num 
casarão que era chamado Pensão da Dona Marta. Estudei no Colégio Estadual do Paraná e, de-
pois, na Universidade Federal do Paraná, onde me formei em Economia. Dei aula particular de 
Matemática até iniciar minha jornada como professor de cursos preparatórios para vestibular.  

Em 1972, com colegas professores, fundamos o Curso Positivo. Depois vieram as escolas de 
ensino médio, ensino fundamental, uma editora, que se transformou na maior gráfi ca da  América 
Latina, e a Universidade Positivo. Fui o primeiro reitor da Universidade Positivo e ocupei o cargo 
por dez anos. Participei da criação da Positivo Informática, que se transformou na maior fabricante 
brasileira de computadores. Após 40 anos, deixei a presidência do grupo com aproximadamente 
10 mil funcionários. 

AP: Curitiba tem sido a capital cívica no Brasil. Daqui partiram as principais passeatas contra 
o governo e a principal pauta tem sido a cobrança de algo novo na política. O senhor se con-
sidera esse algo novo? 
OG: Sim, eu me considero o novo. Justamente por que eu nunca fi z política, é a primeira vez que 
me envolvo com isso e resolvi por estar desiludido com o cenário atual da política. E realmente 
Curitiba tem sido palco da política no Brasil, um grande exemplo que temos aqui é o Juiz Sérgio 
Moro, que admiro profundamente por ter conseguido mostrar a podridão da política no Brasil, 
onde políticos desviam dinheiro para o próprio bolso, dinheiro esse que poderia ser utilizado para 
benefício dos cidadãos. A Operação Lava Jato mostrou esse lado ruim da política e é por isso que 
quero ser o novo, não para fazer carreira política, mas para poder denunciar os privilégios, como 
aposentadorias especiais, foro privilegiado etc. Também quero a reforma da previdência urgente, 
pois os políticos trabalham menos tempo do que os trabalhadores da iniciativa privada e se apo-
sentam com salários de 30 mil reais, isso que nós temos que mudar.

AP: Nesta mesma linha, nós temos 513 deputados federais, 81 senadores, mais de 20 ministé-
rios e cada um deles tem dezenas de servidores comissionados ganhando até 30 mil reais por 
mês respeitando o teto constitucional.  O senhor acha que Brasília está inchada? Acredita que 
a diminuição dessa “máquina” pública pode contribuir para o país?  
OG: Com certeza, o Brasil não tem como manter essa “máquina” pública. É uma imoralidade esse 
estado inchado, o congresso tem cerca de 20 mil funcionários, sem necessidade. Reduzindo esses 
cargos consequentemente teria menos corrupção, a reforma política é essencial para que isso ocorra. 

AP: O senhor como empresário paga muitos impostos. Nós pagamos no Brasil quase 50% de 
impostos. Esses fazem com que o empresário tenha difi culdade de continuar o seu trabalho e 
que os funcionários não consigam manter o seu emprego. O senhor acha que é possível dimi-
nuir os impostos no Brasil?
OG: A carga nominal dos impostos hoje é de 45%, mas como nem todos pagam, o efetivamente 
arrecadado é 35% de tudo que o Brasil produz. Pagamos impostos em tudo que produzimos e 
consumimos, ele está embutido no preço de tudo. O governo administra mal o dinheiro dos im-
postos, também gasta com esses cargos desnecessários e com mordomias de funcionários, assim, 
não sobra dinheiro para educação, saúde, segurança, não sobra para o que o povo precisa. Então, 
quando o dinheiro do governo acaba a solução que ele encontra é subir os impostos. Uma outra 
maneira é emitir títulos da dívida e, por isso, a taxa de juros no Brasil é tão alta. E a terceira forma 
é emitir dinheiro e, com muito dinheiro, a infl ação sobe. Penso que podemos simplifi car a carga 
tributária. Não vejo como baixar os impostos, é preciso diminuir as despesas do governo.

AP: O senhor é um homem bem-sucedido fi nanceiramente. Acredita que o eleitor, que clama 
pelo novo, também irá considerar que está preparado para o Senado por não precisar de di-
nheiro público ou de favores para defender interesses da sua empresa?
OG: Eu não sou mais empresário. O dinheiro que tenho hoje é das empresas que vendi e, outras, 
passei para os meus fi lhos. Por isso, não tenho motivos para defender interesses de nenhuma 
empresa. E pensando no porquê resolvi me candidatar agora, tem uma frase do escritor alemão 
Goethe que eu gosto muito: “A ação é tudo, a glória é nada”. Eu não posso ser feliz vivendo das 
minhas glórias do passado, eu vou me sentir feliz fazendo o bem para as pessoas.

AP: Para Presidente da República, quem seria a melhor opção hoje?
OG: Eu acredito muito no Álvaro Dias, pois ele está numa grande luta. Acredito que o Paraná inteiro 
sabe o quanto o Álvaro é sério, é um homem que fez a boa política, não tem mancha no seu currí-
culo, não gosta de privilégios, sempre apoiou a Lava Jato.  Ele é um candidato que merece meu voto.

AP: E para governador do Estado?
OG: Gosto muito do Osmar Dias, mesmo não tendo coligação nenhuma com o partido dele. Meu 
voto é para ele. 

AP: Para fi nalizar, por que o senhor acredita estar preparado para ser senador da República? 
OG: Porque minha vida inteira eu me preocupei com a política, sempre me interessei pelo país. Eu 
sofri com as políticas que os diversos governos implantaram, sou estudioso, tenho um pensamento 
lógico, conheço a realidade brasileira, acredito que sei quais as reformas que precisamos nesse 
país e sinto-me bem preparado para ser senador e contribuir para a construção de um país melhor.

O jornalista Oswaldo 

Eustáquio entrevista o 

Professor Oriovisto para o 

Jornal Agora Paraná.

O eleitorado brasileiro 
aumentou 3,14% nos últimos 
quatro anos, saltando de 
142.822.046 votantes, em 2014, 
para 147.302.354 eleitores, 
divulgou hoje (1º) o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). Os 
eleitores estão distribuídos 
pelos 5.550 municípios e em 
171 localidades de 110 países.

Há ainda 1.409.774 elei-
tores que não poderão votar 
nem se candidatar este ano, 
por estarem com os direitos 
políticos suspensos, segundo 
o tribunal.

De acordo com o TSE, a 
maioria do eleitorado brasileiro 
é formada por mulheres, com 
77.337.918 (52,5%), enquanto 
os homens somam 69.901.035 
(47,5%). Em 2014, as mulheres 

eram 74.459.424 (52,13%) e os 
homens, 68.247.598 (47,79%).

Houve crescimento expres-
sivo dos eleitores no exterior 
nos últimos quatro anos, pas-
sando de 354.184 para 500.727 
eleitores, aumento de 41,37%.

Para o presidente do tribu-
nal, Luiz Fux, esse aumento é 
resultado de um esforço con-
junto entre a Justiça Eleitoral 
e o Ministério das Relações 
Exteriores para facilitar o ca-
dastro de eleitores residentes 
em outros países.

Os dados foram divulgados 
durante lançamento do Centro 
de Divulgação das Eleições 
do TSE.

Transexuais e travestis

Pela primeira vez, eleitores 
transexuais e travestis terão seu 

nome social impresso no título de 
eleitor e no caderno de votação 
das Eleições 2018. Ao todo, 6.280 
pessoas fi zeram essa escolha 
ao se registrar ou atualizar seus 
dados na Justiça Eleitoral.

Faixa etária

De acordo com o levanta-
mento da Justiça Eleitoral, a 
faixa etária entre 45 e 59 anos 
concentra mais eleitores, com 
35.742.439 brasileiros, o que 
corresponde a 24,26% do elei-
torado. Em seguida, estão os 
eleitores de 25 a 34 anos, que 
reúnem 31.149.869 pessoas – 
21,15% do total de eleitores.

Voto facultativo

Os jovens de 16 e 17 anos, 
cujo voto é opcional, represen-
tam 0,95% do eleitorado este 
ano, num total de 1.400.617 

pessoas. Segundo o TSE, os 
dados apontam redução de 
14,53% no número de eleitores 
jovens. Em 2014, foram regis-
trados 1.638.751 eleitores nessa 
faixa etária.

Biometria

Em 2018, os eleitores que se-
rão identifi cados por biometria 
aumentou 239,92% em relação 
a 2014. Este ano, eles somam 
73.688.208 votantes (50,3%) do 
total. Em 2014, eram 21.677.955 
pessoas, o que correspondia a 
15,18% do eleitorado.

Fux avaliou o crescimento 
da identificação digital dos 
eleitores e a possibilidade de 
registro com o nome social de 
travestis e transexuais como 
avanços das eleições deste 
ano. Ele passará o comando do 

TSE no próximo dia 14 para a 
ministra Rosa Weber.

Grau de instrução

A maior parte do eleitora-
do tem ensino fundamental 
incompleto: são 38.063.892 
eleitores, o que correspon-
de a 25,84% do eleitorado. 
Outros 33.676.853 (22,86%) 
afirmaram ter concluído o 
ensino médio. Os eleitores 
com ensino superior so-
mam 13.576.117 cidadãos 
(16,88%).

Segundo o TSE, essas es-
tatísticas devem ser vistas 
com relatividade, pois a infor-
mação refl ete a escolaridade 
declarada pelo eleitor no mo-
mento do registro eleitoral ou 
da atualização de seus dados 
cadastrais.

Colégio eleitoral

O estado de São Paulo con-
tinua a ser o maior colégio elei-
toral do país, com 33.040.411 
votantes. Em seguida, vem 
Minas Gerais, com 15.700.966, e 
Rio de Janeiro, com 12.406.394.

Com 941 eleitores, a cidade 
de Serra da Saudade (MG) é o 
município com menos eleito-
res de acordo com TSE. Já São 
Paulo, com 9.052.724 eleitores, 
é o que tem mais pessoas aptas 
a votar.

Pessoas com defi ciência

Ao todo, 940.613 eleitores 
declararam ter algum tipo de 
defi ciência ou mobilidade re-
duzida. O prazo para solicitar 
transferência para uma seção 
com acesso facilitado termina 
em 23 de agosto.

ELEIÇÕES 2018
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CHEGA A CURITIBA O ESPETÁCULO INSPIRADO NA 
OBRA DE JORGE AMADO

A peça nasceu da criação de um livro vivo para o palco de 10 a 12, às 20 e 19h, na CAIXA 
Cultural Curitiba. Várias histórias se entrelaçam numa dramaturgia que contempla uma visão de 
amor que passa pelos diversos personagens encontrados na obra do autor e ganham vida na voz 

e no corpo de músicos, atores e dançarinos defi nidos como brincantes. 02 de agosto de 2018
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Em entrevista coletiva ontem, em Curitiba, o Professor Oriovisto Guimarães, pré-candidato ao Sena-

do, disse que é o momento de dizer “Chega!”.

ENTREVISTA

“CHEGA”  “CHEGA DE PRIVILÉGIOS POLÍTICOS, CHEGA DE CORRUPÇÃO, CHEGA DE O POVO NÃO TER SAÚDE, EDUCAÇÃO E 
SEGURANÇA”, FALOU O PROFESSOR QUE ESTREIA NA POLÍTICA A CONVITE DO PRESIDENCIÁVEL, ÁLVARO DIAS, 

AMBOS DO PARTIDO PODEMOS.

Oriovisto é um dos em-
preendedores mais 
respeitados do estado 

do Paraná, reconhecido por sua 
atuação no Grupo Positivo, do 
qual foi um dos fundadores e 
presidente durante 40 anos.  
Ao se afastar das empresas em 
2012, deixou o grupo com cerca 
de dez mil empregados nas 
áreas educacional, industrial 
gráfi co e de informática. 

O pré-candidato ao Senado 
defende um novo Brasil. Ele 
acredita que o país do futuro 
precisa de um combate rigoro-
so à corrupção, leis claras, or-
çamento claro, gestão efi ciente, 
produtividade, transparência 
e resultados práticos que che-
guem até a população.  “Chega 
de privilégios, como foro e apo-
sentadorias especiais, chega de 
políticos voando nos jatinhos 
da FAB, gastando o dinheiro 
dos impostos, chega de uma 
justiça que demora demais 
para prender corruptos e que 
solta muitos dos que foram 
presos”, pontuou o professor.

 “Passo a exercitar ofi cial-
mente a política, não por van-
tagens pessoais, ou qualquer 
outro interesse que não seja 
o ideal de um país melhor. 
Acredito que se houver reno-
vação no Congresso Nacional, 
poderemos realizar as refor-
mas que o Brasil precisa para 
pegar a estrada do crescimento 
e desenvolvimento. Chega de 
ver o dinheiro dos impostos 
que pagamos todos os dias, 
quando compramos arroz e 
feijão ou qualquer outra mer-
cadoria, sendo desviado para 
as mordomias dos palácios dos 
governantes ou para as obras 
superfaturadas”.

Ao defender, mais rigor 
no uso do dinheiro público, 
o Professor Oriovisto prega 
a imediata e efetiva refor-
mas da Previdência, Política, 
Judiciária e Tributária. “Isso 
nos levará a uma nova era. 
Teremos ações de moderni-
zação da máquina pública, 
com uma gestão eficiente 
e séria. Uma administração 
responsável nos remetendo 
a um ciclo de expansão não 
apenas econômica, mas com 
reflexos sociais altamente 
positivos, sem a fragilidade 
de hoje”, destacou o pré-
-candidato. 

Reforma do Judiciário

O professor avalia que a 
nossa Justiça precisa ser mais 
rápida, pois Justiça que demora 
em demasia, transforma-se 
em injustiça. “No combate à 
corrupção, a reforma no judi-
ciário é importantíssima. As 
penas precisam começar a ser 
cumpridas com a condenação 
em segunda instância, isto 
por meio de uma Proposta de 
Emenda Constitucional (PEC), 

para que não haja mais dúvi-
das. O foro privilegiado precisa 
desaparecer”. 

Reforma da previdência 

De acordo com Oriovisto, a 
reforma previdenciária é uma 
necessidade e uma questão 
matemática. “Em 2017, o défi -
cit da previdência social com 
os setores público e privado 
somaram R$ 268,8 bilhões. 
Como a população está enve-
lhecendo, este défi cit tende a 
aumentar. Em poucos anos, a 
previdência vai consumir os re-
cursos do governo e que faltará 
dinheiro para a remuneração 
dos funcionários públicos, 
do exército, da marinha, dos 
médicos, professores e demais 
profi ssionais”.

Ele defende ainda a igual-
dade entre os trabalhadores da 
iniciativa pública e da privada. 
“O Brasil é um dos poucos paí-
ses do mundo onde o funcioná-
rio público se aposenta com o 
salário integral, enquanto que 
os contribuintes da iniciativa 
privada se aposentam com 
valores na média de dois mil 
reais. Não é porque a pessoa 
atua na iniciativa privada ou 
pública que ela merece ter 
uma velhice melhor ou pior. 
É preciso respeitar os direitos 
adquiridos, mas temos que ter 
uma previdência única, igual 
para todos”.
Reforma Tributária 

O Professor Oriovisto consi-
dera que a questão tributária 
dificulta muito a vida dos 
empresários. “São impostos 
demais, mal organizados e mal 
distribuídos. Para uma empre-
sa recolher os impostos, precisa 
ter um exército de pessoas 
trabalhando só para preencher 
guias, isso precisa ser passado 
a limpo e simplifi cado”.

Graduado em Economia, ele 
analisa que o governo não pode 
mais aumentar os impostos, 
uma vez que a carga tributária 
já é altíssima. Imprimir moeda 
ou títulos da dívida pública 
também não seria possível, 

porque os juros explodiriam e 
a economia pararia. “A única 
maneira de obtermos recursos 
para investir em educação, 
saúde, segurança e infraestru-
tura das estradas e dos portos 
é por meio da economia, da 
melhor gestão do governo, 
com corte gastos supérfl uos, 
fi m de privilégios, obras sem 
superfaturamento e combate 
à corrupção. Se isto for feito, 
haverá recursos para tudo que 
necessitamos e ainda sobrará 
até para pagar as dívidas do 
governo”.

O professor disse que esta 
prática, dos privilégios e da 
corrupção, desencantou o 
brasileiro que já não acredita 
nos políticos. O povo precisa 
retomar o poder, com represen-
tantes honestos que trabalhem 
pelo povo. O artigo 1º da nossa 
Constituição, em seu parágrafo 
único, diz que Todo o poder 
emana do povo, que o exerce 
por meio de representantes 
eleitos ou diretamente, nos 
termos desta Constituição”.

Na opinião de Oriovisto, 
a eleição é a grande oportu-
nidade de o povo mudar o 
Brasil. “Chega de não termos 
segurança, saúde, transporte 
público, educação pública e 
gratuita de qualidade. Chega 
de sermos procurados, como 
eleitores, só na hora da eleição 
e depois sermos esquecidos 
como cidadãos. Podemos trocar 
os 513 deputados federais e 54 
senadores, mudar o Brasil”.

O pré-candidato considera 
que os brasileiros precisam 
votar de forma consciente, pes-
quisar a vida dos candidatos e 
cobrá-los depois das eleições. 
“Ninguém deve fi car indiferen-
te nas próximas eleições. Se 
conformar e não fazer nada 
é uma forma de concordar 
com tudo o que de ruim tem 
acontecido na nossa política”.

Como está a disputa

Nas eleições deste ano se-
rão duas vagas para o Senado e 
cada paranaense poderá votar 
em dois nomes. Os pré-candi-
datos são os ex-governadores 
Beto Richa (PSDB) e Roberto 
Requião (MDB); Professor Orio-
visto (PODEMOS), Deputado 
Federal Alex Canziani (PTB); 
Deputada Federal Cristiane 
Yared (PR); Deputado Federal 
Delegado Francischini (PSL); 
ex-senador Flávio Arns (Rede); 
servidora pública estadual 
Jacqueline Parmegiani(PSOL); 
ex- vice-prefeita de Curitiba, 
Mirian Gonçalves (PT); Depu-
tado Estadual Ney Leprevost 
(PSD); servidor público esta-
dual Rodrigo Tomazini (PSOL); 
Deputado Federal Takayama 
(PSC); ex- Deputado Federal 
Wilson Picler e ex-vereador de 
Santa Cruz de Monte Castelo 
Zé Boni (PRTB).

Fotos: Divulgação

O grande desafi o do Professor Oriovisto agora é se tornar conhecido no estado do Paraná. 
Para isso, ele já mantém um site ofi cial e também está nas mídias sociais:
www.professororiovisto.com.br
www.facebook.com/professororiovisto/ 
www.instagram.com/professororiovisto/ 
www.youtube.com/channel/UCGVns5EG38qfdFa-FV7ECjQ 

“NINGUÉM DEVE FICAR INDIFERENTE 
NAS PRÓXIMAS ELEIÇÕES. SE 
CONFORMAR E NÃO FAZER NADA 
É UMA FORMA DE CONCORDAR 
COM TUDO O QUE DE RUIM TEM 
ACONTECIDO NA NOSSA POLÍTICA”.

“CHEGA DE 
NÃO TERMOS 
SEGURANÇA, 

SAÚDE, 
TRANSPORTE 

PÚBLICO, 
EDUCAÇÃO 
PÚBLICA E 

GRATUITA DE 
QUALIDADE”.

O ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) e relator dos 

processos da Operação Lava Jato, Edson Fachin, foi eleito nesta 

quarta-feira (1º) para o cargo de membro efetivo do Tribunal Superior 

Eleitoral (TSE), responsável pela organização das eleições no país.

A eleição foi realizada de forma simbólica pelo plenário do 

Supremo, responsável pela indicação, porque Fachin já atua como 

ministro substituto da Corte eleitoral.

A partir do dia 15 agosto, o TSE também terá entre seus mem-

bros a ministra Rosa Weber, como nova presidente, o ministro Luís 

Roberto Barroso, além de Fachin. A ministra entrará no lugar do 

atual presidente, Luiz Fux, que completará dois anos no cargo.

O TSE é formado por sete ministros: três oriundos do STF, dois 

do Superior Tribunal de Justiça (STJ), além de dois membros da 

advocacia.

A capital paranaense possui 1.339.225, de acordo com dados do TRE

MINISTRO EDSON FACHIN É ELEITO MINISTRO 
EFETIVO DO TSE

TRE DIVULGA LISTA DOS MAIORES COLÉGIOS 
ELEITORAIS DE CURITBA: MENOR TEM 102 VOTANTES

Valter Campanato/AG/Brasil

ELEIÇÕES 2018

Ministro Edson Fachin foi eleito nesta quarta-feira

O Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR) divulgou, a 

lista dos maiores colégios eleitorais para o pleito de outubro em 

Curitiba. A capital paranaense possui 1.339.225, de acordo com 

dados de maio do TRE.

Como em 2016, o maior local de votação da capital é o Colégio 

Estadual Senhorinha de Moraes Sarmento, no bairro Cajuru, com 

9386 eleitores aptos. Em 2018, o colégio ganhou 513 novos votantes 

em relação ao pleito municipal de dois anos atrás.

Na sequência aparecem o Colégio Estadual Cecília Meireles, no 

Bairro Alto, com 9011 eleitores; o Centro Politécnico da Universidade 

Federal do Paraná, com 8891; a Escola Estadual Santa Cândida, 

com 8656; e a Escola Municipal Prefeito Omar Sabbag, com 7756.

Já o menor colégio eleitoral da capital é o Centro Municipal de 

Educação Infantil (CMEI) Fazendinha, com apenas 102 eleitores.
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EDITAIS/GERAL

EDITAIS PREFEITURA DE QUATRO BARRAS

ETILÔMETRO VAI AUXILIAR 
OPERAÇÕES DA GUARDA 

MUNICIPAL 

FISCALIZAÇÃO FLAGRA 
MOTORISTAS COM CARTEIRA 
DE HABILITAÇÃO SUSPENSA 

A Guarda Municipal de 
Quatro Barras começa 
a utilizar o etilômetro 

nas operações e blitz realizadas 
na cidade. O novo equipamen-
to, que mede a concentração de 
álcool na corrente sanguínea, 
é um instrumento importante 
para coibir e identifi car con-
dutores que combinam álcool 
e direção, principalmente em 
casos de acidentes.

Além do treinamento para 

utilização do aparelho, a GM 

realizou uma blitz educativa em 

bares da cidade para explicar o 

funcionamento do etilômetro e 

exemplifi car como pequenas ou 

grandes dosagens interferem 

não só na medição do aparelho 

como na capacidade de respos-

ta de quem está dirigindo. 

"Toda ação começa por uma 

campanha educativa. Beber e 

dirigir é crime, e quando o con-

dutor se envolve em acidente a 

pena é inafi ançável, é detenção. 

Por isso a importância de cons-

cientizar cada vez mais os moto-

ristas", destacou o secretário de 

Ordem Pública, Marcos Pereira.

QUATRO BARRAS

EM CAMPANHA EDUCATIVA, GUARDAS MUNICIPAIS EXPLICARAM FUNCIONAMENTO DO APARELHO, 
AS PENALIDADES E OS PERIGOS DE CONCILIAR USO DE ÁLCOOL E DIREÇÃO 

Em visita a bares, GM faz campanha educativa para evitar junção 

de álcool e direção

Nesta terça-feira (31), o 
Projeto Vida no Trân-
sito (PVT) fez nova fi s-

calização integrada, desta vez 
no Pinheirinho. Dois motoristas 
que estavam com a Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) 
suspensa foram fl agrados di-

rigindo. Outro condutor, que 
dirigia após ingerir bebida 
alcóolica, foi encaminhado à 
delegacia por crime de trânsito, 
conforme previsto no artigo 306 
do Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB).

A fi scalização abordou 347 

motoristas que passaram pela 
BR-476 e pelas ruas Izaac Fer-
reira da Cruz e Marechal Otávio 
Saldanha Mazza. Participaram 
da operação agentes de trânsito, 
guardas municipais e policiais 
militares e rodoviários federais.

Foram emitidas 144 autu-

ações - 72 de natureza gravís-
sima. A fi scalização resultou, 
ainda, em 43 remoções de 
veículos (23 motos e 20 car-
ros) que apresentaram algum 
tipo de irregularidade, como 
mau estado de conservação 
ou débitos.

CURITIBA
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prata, 4p, dir. hid., ar cond., 

alarme, trava, roda liga leve, 

133 mil km. Ótimo estado. 

R$ 10 mil. Aceito propostas. 

T: (41) 9602-2802 ou 9586-

2908 c/ Américo. 

Aluga-se casa comercial 

110 m² + edícula nos fun-

dos 77m² para serviços A 

1º R$1600,00 a  2º R$900, 

localizada Na Avenida 

Maringá  Conjunto Áquila, 

Telefone: 8881-7009 e 

8442-6950

CLASSIFICADOS
ALUGA AP 54M2, 2 quartos, 

mobiliado, 1 vaga.  Guarai-

tuba - Colombo/PR. Valor 

R$ 950,00. Condomínio R$ 

220,00. Fone: 9 9990-1276 

falar com Andreia

Trabalho com jardina-

gem, roçadeira própria e 

como chacreiro também 

com disponibilidade de 

morar no emprego. (41) 

991048292 falar com Mi-

guel Kominiak.

Vende-se terreno de 7x30m 

com casa mista de 48 m2, 

na Rua Catarina Knapik, 

473, em Quatro Barras. 

Interessados ligar p/ 99515-

1002. Aceito carro.

Vendo câmera digital Nikon 

D-60 com bolsa e aces-

sórios, 1 objetiva 18-55 e 

uma objetiva 200mm, valor 

1.200,00, falar com Lima no 

fone 99702907

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua Rio Tocantins. 

Zona mista consolidada, 

próximo a Av. Irai, em Pi-

nhais. 1500 m² , com capa-

cidade para 4 pavimentos. 

R$ 900 mil, aberto a nego-

ciação. Tratar: 88667172

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua 1°de Maio, em 

Pinhais, próximo a caixa 

econômica. 980 m² , zona 

central, com duas casas em 

alvenaria, com capacidade 

para 8 pavimentos. R$ 1,5 

milhão, aberto a negocia-

ção. Tratar: 88667172

ALUGO BARRACÃO na 

área industrial de Pinhais, 

localizado na Rua Manda-

guari, número 1612, próxi-

mo da Empresa Nilko. O 

local conta com 380 M2 

de área construída, dois 

escritórios, três banheiros, 

205 M2 de pátio. Consulta 

comercial - liberado para 

qualquer ramo e atividade 

industrial ou comercial. 

Interessados entrar em 

contato: (41) 9144- 5858.

Vende-se geladeira Ele-

trolux 250 branca com re-

frigerador. Especifi cações: 

1,40m de altura, 0,55m 

de profundidade e 0,55 

de largura. 220W. R$ 100. 

Tratar com Rosilene: (41) 

3672-6047.

Faço pinturas, grafi atos e 

reformas. Tel: 9927-9210 / 

9586-4782 falar com João.

Ofereço-me para trabalhar 

como cuidadora de idosos, 

possuo experiência e refe-

rencia, horário disponível. 

Tratar: 9780-1178

Vende-se  terreno  13x12, 

Rua Princesa Isabel 370, 

Jardim Bela Vista, Piraqua-

ra/Pr. Tel: 8436 8795 Dirceu 

/ 8436 8796 Lola.

Vende-se casa comercial 

próximo a Campo Compri-

do, terreno 12x50 e casa 

120 metros. Valor 255 mil 

troco por casa em Quatro 

Barras de menor valor. Tel: 

3649 2505 / 9879 1828.

Trabalho com Construção 

Civil: Casa, sobrados e 

qualquer serviço na área. 

Telefone: 9228 3771 - Felix

Casal sem fi lhos procura 

casa para alugar na região 

de Pinhais Bairros Vila Amé-

lia ou Vila Maria Antonieta, 

quem tiver a casa entrar em 

contato pelo número 3669 

7900, falar com Jô Almeida.

Vende-se Polo 1.8 MI, 2000, 

PRECISA-SE DE CAÇA TALENTOS!

Precisa-se de Olheiros para indicação de 

modelos para a Agencia WR.

Ótimos ganhos + Bônus

Interessados ligar para o numero: 

(41) 3357-7467 e marcar uma entrevista

ROUTER CNC 3D E 2D e Laser. Qualidade, Rapidez, Preço baixo.

Letras caixa, Moldes, Modelos, Peças técnicas, Móveis, painéis 
decorativos, Artesanato. ACM,  alumínio, PVC, PS, MDF, plásticos 
de engenharia.

MODELCORTE
CORTE COMPUTADORIZADO!

www.modelcorte.com.br modelcorte@gmail.com

(41) 3339-0531/ 9940-4196

PMQB 

PMCGS 

CAMPANHA DE VACINAÇÃO 
CONTRA SARAMPO E PÓLIO 
COMEÇA SEGUNDA-FEIRA

QUATRO BARRAS VAI ABRIR PSS 
PARA CONTRATAÇÃO 

DE MÉDICOS

De 6 a 31 de Agosto acontece a Campanha Nacional de 
Vacinação contra o Sarampo e a Poliomielite, também co-
nhecida como paralisia infantil. A campanha tem o objetivo 
de vacinar exclusivamente as crianças com idades entre 
12 meses e menores de 5 anos, incluindo crianças que já 
receberam as vacinas. A meta é vacinar 95% das crianças 
desta faixa etária. 

Durante o período da campanha a população urbana 
poderá se vacinar em todas as unidades de saúde, das 8h às 
17h, e a população que reside na área rural poderá se vacinar 
nas unidades do Terra Boa, Barragem, Jaguatirica, e Ribeirão 
Grande, também das 8h às 17h.

Manter a cobertura vacinal acima dos 95% da população 
é fundamental para evitar novos casos de sarampo no país. O 
Brasil registrou casos de sarampo em seis estados, por isso é 
preciso combater a doença para que ela não avance por novas 
regiões. Campina Grande do Sul não possui nenhum caso da 
doença, mas é importante que os responsáveis por crianças 
entre 12 meses e menores de 5 anos vacinem as crianças. 

ADULTOS 

Os adultos que não foram vacinados na infância contra a 
doença devem procurar as unidades de saúde e se imunizar. 
Apesar de não haver uma campanha de vacinação específi ca 
para adultos, é importante manter a rotina do calendário 
nacional de vacinação, mantendo atualizada a caderneta 
de vacinação. 

A recomendação é que as pessoas com até 29 anos de idade 
tenham em sua caderneta 2 doses da vacina tríplice viral, 
que protege contra sarampo, caxumba e rubéola. Já quem 
tem entre 30 e 49 anos deve ter na caderneta de vacinação 
1 dose da vacina tríplice viral. 

Se a pessoa não tiver tomado as doses recomendadas, 
ou não souber se tomou, a recomendação é procurar uma 
unidade de saúde para receber orientações.

 A Prefeitura de Quatro Barras abre no próximo dia 8 de 
agosto o Processo Seletivo Simplifi cado (PSS) para contratação 
de médicos - ESF (Estratégia Saúde da Família). Serão abertas 4 
vagas para atuação nos estabelecimentos da Rede Pública de 
Saúde, com jornada semanal de 40 horas. 

O salário é de R$ 16.891,71, além de adicional de insalubrida-
de. O contrato tem duração de um ano, podendo ser prorrogado 
por mais um. Os candidatos são avaliados pelo currículo e por 
prova de títulos referente à escolaridade, tempo de serviço e 
aperfeiçoamento profi ssional. 

Para se inscrever, o candidato deve entregar a fi cha de ins-
crição preenchida  juntamente com o currículo, títulos e demais 
documentos comprobatórios à Secretaria Municipal de Saúde, 
situada à Avenida Dom Pedro II, nº 110, no Centro de Quatro Barras.

As inscrições estarão abertas entre os dias 8 e 22 de agosto, 
das 8h30 às 11h30 e das 13h30 às 16h30, e são gratuitas. Todos 
os critérios de pontuação e demais normativas estão previstos 
em edital, disponível no endereço eletrônico quatrobarras.pr.gov.
br. A classifi cação provisória dos candidatos será divulgada no 
dia 24 de agosto. 

CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O MEIO AMBIENTE GANHA VIÉS PRÁTICO EM PROJETO 
QUE INCENTIVA BOAS AÇÕES DESDE A INFÂNCIA

PROJETO DE RECICLAGEM VAI 
ALÉM DA ESCOLA E ENVOLVE 

COMUNIDADE

QUATRO BARRAS CAMPINA GRANDE DO SUL

Algumas iniciativas que 
nascem dentro da esco-
la extrapolam os muros 

e transformam as comunida-
des onde ela está inserida. Foi 
assim que o projeto 'Pensando 
no futuro, reaproveitando hoje', 
desenvolvido pela professora 
Carina Andreatta de Lara 
Brunatto e alunos do 3º ano B 
e D da Escola Municipal Izair 
Lago, lançou não apenas um 
novo olhar sobre as práticas 
diárias das crianças, como 
estimulou ações concretas na 
comunidade.

Desde o início do ano o 

tema reciclagem foi a base 
para uma série de atividades e 
muito aprendizado. Com ma-
teriais recicláveis, as crianças 
construíram brinquedos, rea-
proveitaram óleo de cozinha, 
aprenderam a fazer sabão 
com o envolvimento direto 
dos pais, conheceram proces-
sos de reaproveitamento de 
água durante visita à Viação 
Castelo Branco, confeccio-
naram materiais em casa 
com a família, visitaram a 
associação de reciclagem e 
um aterro sanitário, e envol-
veram a comunidade em blitz 

educativas incentivando os 
moradores à separação e ao 
descarte correto do lixo.

Toda a programação, que 
já dura quase seis meses, 
contou com vários apoiado-
res, entre as secretarias de 
Educação e Meio Ambiente, o 
Sebrae e voluntários da comu-
nidade, e ainda não tem data 
para acabar. "O envolvimento 
de tantas pessoas realmente 
surpreendeu. De uma sema-
na para outra vimos a escola 
repleta de pais e familiares, 
as crianças entusiasmadas, e 
toda a equipe pedagógica en-

volvida", contou a professora.
Nas palavras das crianças 

ainda mais motivação. Aos 9 
anos, o aluno Arthur Martins 
Moreira contou o que viu e 
viveu no último semestre. 
"Transformamos papelão em 
aviões, em pistas de carrinho, 
em tantas coisas. Aprende-
mos que devemos separar o 
lixo para não poluir o meio 
ambiente. E mais, levamos 
esse conhecimento para as 
nossas casas. Ensinei meu 
irmão mais novo, de 4 aninhos, 
e também meus pais", contou 
Arthur. 

Alunos da Escola Izair Lago dão exemplo de conscientização

As vacinações ocorrerão em todas as regiões do município

PMQB
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Divulgação

SOCIAL

A minha querida amiga Nicolly Morais, atriz 

e modelo aqui da capital, o nosso especial 

destaque de hoje. Maravilhosa!

NICOLLY MORAES

CELINHA CAMARGOS

Nossos votos de felicidade e realizações 

à Celinha Camargos, que comemora 

idade nova nesta quinta-feira (2). 

Parabéns!

Rosana Fatima Miliorança
Felicitações da coluna a Rosana Fatima Miliorança, 

que comemora mais um ano de vida nesta quinta-

feira (2). A ela votos de saúde, paz e sucesso!

Vinicius da Cruz
Felicitações especiais ao meu especial amigo 

e vereador de Pinhais, Vinicius da Cruz, que 

aniversariou nesta quarta-feira (1º). Muita saúde, 

bênçãos e paz!

Michele Alessi
Quem comemora seu aniversário nesta quinta-

feira (2) é a Michele Alessi. Desejo muitas alegrias! 

Parabéns.

Livia Carolina
A linda Livia Carolina está aniversariando nesta quinta-

feira (2). Muita saúde, paz, amor e prosperidade!

Marcelly Mello
A linda modelo Marcelly Mello, está completando 

mais um ano de vida nesta quinta-feira (2). A ela 

desejos de amor, sucesso e realizações! 

Se você é morador de Pinhais e tem 60 anos ou mais, pode 
se inscrever no Concurso Miss e Mister Melhor Idade de Pinhais 
2018. A iniciativa coordenada pela Secretaria Municipal de Assis-
tência Social segue com inscrições abertas até o dia 3 de agosto. A 
edição 2018 ocorrerá no dia 21 de setembro, no Cenforpe. Para se 
inscrever basta procurar o CRAS mais próximo de sua residência, 
ou o Centro de Convivência do Idoso – CCI, com a seguinte docu-
mentação: documento ofi cial com foto (RG, carteira de trabalho, 
Carteira Nacional de Habilitação, dentro do prazo de validade, 
entre outros); comprovante de residência atualizado (90 dias) em 
nome do inscrito (talão de luz, água, telefone, IPTU) ou Contrato 
de Locação reconhecido em Cartório (dentro da vigência); dados 
de referência pessoal, familiar e comunitária.

PINHAIS: CONCURSO MISS E 
MISTER MELHOR IDADE SEGUE COM 

INSCRIÇÕES ABERTAS

Fotos: Divulgação


